

CAUSERIE

(Pour le SAMEDI.)

Ottawa, 11 Oct., 1889

Votre SAMEDI est-il aussi fortuné que le Samedi de nos employés du gouvernement ? J'en doute un peu. En tous cas, quand vous connaîtrez le leur, vous pourrez facilement me le dire.

Rien de plus impatiemment attendu par ces messieurs que l'heure de midi, c'est le seul coup de canon dont ils n'aient pas peur.

A les voir défilier le long des sombres corridors, à pas précipités, jeter un regard de soulagement, quand ils ont franchi le seuil de leurs départements, causer haut en fuyant ou fuir sans causer à personne, quelque jeune novice pourrait croire que ces hommes à barbes grises, rouges ou noires, ont vraiment peiné beaucoup.

De fait, ils ont tous ou à peu près tous eu à résoudre un problème dont l'habitude seule a diminué la difficulté, celui de paraître occupé pendant une semaine quand ils n'avaient rien à faire.

Aussi que de besoins ils ressentent !

Il leur faut avaler la poussière. Le remède n'est pas loin : au coin, spécifique unique !

Il leur faut respirer de l'air pur : tout le monde sait qu'une station de cinq minutes sur le Pont des Sapeurs leur en donnera assez pour un mois !

Il leur faut redresser l'échine : quelques-uns se passent cette fantaisie assez prestement soit en face du petit peuple qu'ils ont hélas ! à couvoyer, soit au moins dans la famille où ils se dédommagent amplement des tortures de l'esclavage !

Il leur faut prendre de l'exercice : j'en connais qui, ayant vu le nez de l'un de leurs fournisseurs, courent encore, et pour cause.

Oh ! Fortunati nimium !

Le bonheur les plombe, les écrase ! Aussi, faut-il les voir se gaudir !

Ottawa, si terriblement tranquille tous les jours de la semaine, semble le samedi soir sortir de sa torpeur habituelle : les *dandys* se pavent et roucoulent sur la rue Sparks, où des jeunes filles vont *shoper* depuis tantôt quinze ans ; les insondables vont tuer le temps chez quelque ami qu'ils assomment ; les vieux se consolent de toutes les misères passées, présentes et futures en plongeant leurs lorgnons dans les replis mystérieux d'un journal ou en faisant de la politique aux dépens de leurs voisins.

Car, entre les traits distinctifs de l'employé, il en est un qui, après le *dolce far niente*, est des plus caractéristiques, c'est qu'il est essentiellement loquace ; oui, aussi loquace que sa femme !

Il sait toutes les histoires du bureau ; et certes il les raconte toutes.

Il sait toutes celles des ministres ; et il les répète toutes, plus une : ce sont ses maîtres, et d'ailleurs, à tout seigneur, tout honneur !

Il sait toutes les histoires de la ville ; et il n'en fait grâce à personne. Pourquoi se tairait-il ? On l'écoute, et il peut, un moment du moins, se croire quelqu'un ou quelque chose.

Au besoin même, il fera des histoires !

Un jour, j'ai cru vraiment que j'en serai malade, je ne saurais dire quel mauvais génie, jaloux de ma paix et de mon bonheur, me jeta sous le déluge verbeux d'un de ces parleurs à la mode. J'en eus pour deux heures bien comptées, et de toutes les couleurs ! Vingt fois, j'essayai de fuir ; vingt fois, il me retint. Au reste, en

homme bien appris, il soulignait les pointes d'esprit qu'il envoyait à droite, à gauche, et me marquait les points d'orgue. Il riait pour me dire quand il fallait rire et parfois me suspendait sur la tête, comme l'épée de Damoclès, quelques interrogations habiles pour s'assurer que je l'écoutais encore. Il réussit à m'empêcher de dormir.

Torture pareille, j'en souhaite à tous ceux qui se donneront le luxe inutile d'être mes ennemis.

Cependant, j'ai pu croire m'en être assez bien tiré, car depuis lors, il me salue presque du même coup de chapeau que son député ministre. Au fond, ne me doit-il pas autant ? le député ministre flatte un de ses péchés mignons et moi je flattai l'autre. Mais j'ai bien juré qu'il ne m'y prendrait plus. Qu'à fait l'autre ?

HARPAGON.

UN TOUR DE FORCE

Brigitte ouvre une bouteille de champagne pour la première fois et tombe en extase devant l'effervescence de ce précieux liquide :

— Quel est l'imbécile s'écrie-t-elle, qui a mis deux pintes de vin dans une bouteille d'une pinte ?

LES BONNES AMIES

Césarine.—Moi, j'ai pendu mon bas à la bonne vieille mode, et le lendemain il était rempli de bonbons.

Clara.—Comment ! Rempli ! Je serais portée à croire qu'il n'y avait qu'un bâton dedans.

L'AMOUR EST BIEN PUISSANT, MAIS...

M. Jules.—Et... est-ce que vous aimeriez à m'avoir pour présent du Jour de l'An ?

Mlle Annette.—Certainement, monsieur Jules ; si seulement vous vouliez vous pendre à l'arbre de Noël.

QUESTIONS BRULANTES

La caviste d'huile, (à la lampe).—Voulez-vous quelque chose ?

La lampe.—Non, merci, pas ce matin : je suis assez pleine comme cela.

La canistre.—Je comprends, vous avez chomé la nuit dernière. Eh bien, fumez-vous au moins ?

La lampe.—Pas maintenant, mais après le souper.

VOTEZ VITE ET SOUVENT

Echos de l'élection de Broome :

1er citoyen.—As-tu voté pour ton parti, cette année ?

2me citoyen.—Je pense bien ; j'ai voté dix fois.

UN VIDE A COMBLER

Solliciteur, (désirant entrer dans un bureau de rédaction).—Y a-t-il une vacance ici ?

Le rédacteur en chef.—Oui, il y en a une sur les épaules du rédacteur de nuit.

FABLE EXPRES

Un gros ours blanc suivait un ours noir à grands pas.

MORALITÉ

Les ours en se suivant ne se ressemblent pas.

Un fournisseur envoie plusieurs caisses de chapeaux au général de Charette.

—Qu'est-ce que cela ? demande-t-il.

—Ce sont des coiffures qui vont au bal (aux balles) répond un zouave.

On demandait à un bandit mexicain, pourquoi on pend les prisonniers au lieu de les fusiller.

—C'est que dit-il, la poudre s'use, les balles se perdent, tandis que la corde, eh bien ! Ça *ressert*.

Calino, valet de chambre, à son maître qui se couche : " Je m'en vais me retirer, et quand monsieur sera endormi, il me sonnera pour que j'emporte la lumière.

Le même essayant des bottes neuves sue sang et eau à vouloir les faire entrer, mais sans le moindre souci. Je vois bien dit-il que je ne pourrai les mettre avant de les avoir portées deux ou trois jours.

Un jeune campagnard parti le matin pour acheter des souliers à la ville, s'en revenait sans avoir fait d'acquisition.

—Pourquoi n'as-tu pas acheté de souliers ? lui demande son maître.

—Pas si bête, on m'aurait trompé, je n'avais pas la mesure de mon pied.

Une dame louche, en ouvrant sa fenêtre, voit passer son voisin qui est boiteux et lui dit avec un petit air de malice qui n'échappe point au spirituel voisin :

—Eh bien voisin, comment vont les jambes ce matin ?

—Eh ! madame, *comme vous voyez*.

Une jeune fille au confessionnal.

—Mon père, est-ce un grand péché de me laisser dire que je suis belle ?

—Oui, mon enfant, car il ne faut pas même encourager le mensonge.

Un journal après avoir donné des détails sur un accident de chemin de fer, ajoutait :

—Un chauffeur a reçu à la tête une blessure grave. Toutefois, on espère que l'amputation ne sera pas nécessaire.

Charles.—Cristi ? Un trou dans ma poche ! Bon, voilà que j'ai perdu mon passepartout.

Alfred.—C'est grave. Il peut avoir été ramassé par un filou. Qui sait s'il n'y a pas déjà un voleur dans ta maison ?

Charles.—Je m'en moque. Celui-là, il saura ce que c'est que d'être reçu à deux heures du matin par une femme qui croit voir entrer son mari.

B. se marie avec une riche héritière.

Savez-vous comment il annonçait la chose à un de ses amis ?

—Mon cher, disait-il, la dot est énorme, toute en terre... et les parents aussi.

Le valet de chambre Baptiste est bien malheureux ; tout ce qui se fait de mal dans la maison lui est imputé. Aussi bougonne-t-il continuellement.

Dernièrement, Madame accouche d'un garçon.

—A la bonne heure, dit le médecin, voici un gaillard rablé et joliment bien fait !

—Heureusement, grogne Baptiste qui se tenait à l'écart, car s'il avait été mal fait on aurait encore dit que c'était moi !

Echo de la police correctionnelle :

Le Président.—Comment reconnaissez-vous votre mouchoir ?

Le plaignant.—A sa couleur ; j'en ai plusieurs autres semblables.

Le président.—Ce n'est pas une preuve ; car j'en ai un moi-même dans ma poche qui est absolument pareil.

Le plaignant.—Ça ne m'étonne pas ; on m'en a volé plusieurs.

Tête du président.